

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan pembahasan yang sudah dilakukan pada variabel literasi keuangan syariah, pendapatan dan religiositas terhadap minat membuat perencanaan keuangan Islam dengan menggunakan SmartPLS. Maka dapat disimpulkan bahwa variabel literasi keuangan syariah memiliki pengaruh secara signifikan terhadap minat membuat perencanaan keuangan Islam. Literasi keuangan syariah penting dimiliki oleh generasi milenial karena meningkatkan sikap keuangan yang lebih bijak dalam menyusun perencanaan keuangan Islam. Pada variabel pendapatan terdapat pengaruh yang signifikan terhadap minat membuat perencanaan keuangan Islam. Generasi milenial memiliki kebiasaan dalam menyisihkan pendapatannya untuk kebutuhan sehari-hari dan keluarganya akan mendorong minat membuat perencanaan keuangan Islam. Untuk variabel religiositas terdapat pengaruh yang signifikan terhadap minat membuat perencanaan keuangan Islam. Dengan adanya religiositas pada seseorang akan lebih mudah untuk mencapai tujuan finansialnya tidak hanya untuk dunia namun juga untuk akhirat. Dengan demikian apabila setiap orang membuat perencanaan keuangan Islam maka akan berdampak pada meningkatnya perekonomian masyarakat Indonesia, untuk itu diharapkan upaya penuh bagi pemerintah, para lembaga keuangan dan instansi terkait untuk membuat kebijakan atau sosialisasi untuk meningkatkan tingkat literasi keuangan syariah, menumbuhkan pendapatan dan menanamkan sikap religiositas pada masyarakat.

V.2 Keterbatasan

Dalam melakukan sebuah penelitian tentunya memiliki keterbatasan, peneliti mengidentifikasi hal berikut menjadi keterbatasan yang ada dalam penelitian ini, yaitu:

1. Peneliti hanya meneliti tiga variabel eksogen yaitu literasi keuangan syariah, pendapatan dan religiositas yang diduga mempengaruhi variabel endogen yakni minat membuat perencanaan keuangan Islam. Peneliti menemukan ada variabel

lain yang tidak diteliti pada penelitian ini yang diduga mempengaruhi minat membuat perencanaan keuangan Islam. Dilihat melalui hasil uji koefisien determinasi didapatkan hasil R-Square yang dimana terdapat 13,8% yang dijelaskan oleh variabel lain.

2. Pada penelitian ini sampel yang digunakan adalah sebanyak 170 responden, masih terhitung sedikit jika dibandingkan dengan populasi generasi muslim di Jabodetabek.

V.3 Saran

Peneliti membuat beberapa saran kepada pihak terkait sehubungan dengan penelitian yang telah selesai. Berikut beberapa sarannya:

1. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk memperkuat data penelitian, disarankan agar peneliti selanjutnya yang ingin mendalami topik yang sama dapat menyertakan variabel lain di luar penelitian yang telah dilakukan dan memperbanyak jumlah sampel serta melibatkan masyarakat umum.

2. Bagi Perencana Keuangan Islam

Bagi para perencana keuangan Islam yang masih pemula sebaiknya lebih terbuka dengan pengetahuan-pengetahuan baru terkait perencanaan keuangan Islam. Lebih banyak mencari referensi ilmiah yang mendukung untuk berlatih membuat perencanaan keuangan Islam, dan selalu memiliki rasa *qanaah* agar tujuan keuangan (*financial goals*) dapat tercapai.